



L'édito

Mars 2024

Les trois derniers dimanches de carême, l'Eglise célèbre les scrutins. Ce sont les trois dernières étapes avant les baptêmes des 9 adultes qui seront baptisés cette année lors de la vigile pascale à la cathédrale.

Ces trois rites sont l'occasion pour le Seigneur de « *scruter les reins et les cœurs* » (Ps 138) pour préparer les futurs baptisés à accueillir pleinement la grâce.

Ils auront lieu le samedi 2 mars à 18h à Notre Dame de la Daurade, le dimanche 10 à 10h30 à la cathédrale et le dimanche 17 à 11h à la Notre Dame de la Dalbade. Venez accompagner les catéchumènes et les entourer de votre prière. Ils sont 9 cette année, ils seront au moins 50 l'an prochain !

En effet depuis le début de l'année nous accueillons des dizaines de jeunes adultes qui demandent le baptême, non pas que nous ayons des propositions incroyablement attirantes ou que notre communauté soit devenue d'un coup d'un seul beaucoup plus accueillante. Non, c'est Dieu lui-même qui agit dans les cœurs et nous devons constater son action et rendre grâce.

Mais ça n'est pas tout, son action nous oblige, elle nous oblige à accueillir, elle nous oblige à accompagner et elle nous oblige à intégrer ceux qu'il nous envoie et qui vont devenir nos frères.

Elle nous oblige à les accueillir chaque dimanche à la messe, à leur faire une place, à nous intéresser à eux, à ne laisser personne seul dans l'une de nos églises le dimanche.

Elle nous oblige à les accompagner et dès la rentrée prochaine nous aurons certainement besoin d'au moins 50 d'entre vous pour cette si belle mission.

Elle nous oblige à les intégrer et à transformer nos paroisses, nos manières de faire, nos habitudes et nos cœurs.

C'est une conversion si enthousiasmante à laquelle nous appelle notre Dieu en ce temps de carême, ne nous dérobons pas.

Abbé Simon d'Artigue



Veillée avec les couples en espérance d'enfant

Retrouvons-nous le mardi 19 mars dans la Basilique Notre-Dame la Daurade à l'occasion de la veillée pour les couples en espérance d'enfants :

Vous êtes en souffrance de désir d'enfant ? Soyez les bienvenus pour venir vous recueillir et prier ensemble près de la Vierge Noire !

Vous avez des enfants et connaissez des amis désireux d'en avoir ? Soyez les bienvenus avec eux, pour les accompagner dans cette épreuve !

Ensemble, nous espérons partager cette communion de prières avec vous tous, autour de beaux chants, de profondes intentions de prières et de véritables témoignages et d'un enseignement de l'Abbé d'Artigue.

A la fin de la soirée, les membres de la fraternité de Notre-Dame de la Daurade, qui organise cette veillée, seront disponibles pour discuter, échanger et accueillir.

Dans la joie de venir partager ce beau moment !

Camille & Pierre-Henri, Bérénice & Guillaume, Virginie & François-Xavier



Se préparer à la Confirmation

Le parcours de préparation des lycéens de l'aumônerie s'articule autour de 4 temps forts vécus dans l'abbaye d'En Calcat placés sous le souffle de l'Esprit, avec des temps de formation, de prière, de service et de détente sans téléphone portable !

Le but est de les aider à découvrir, à partir des textes bibliques, cette troisième personne de la Trinité et les dons associés au sacrement de confirmation qui leur permettront de prendre pleinement leur place dans l'Eglise et d'être des disciples missionnaires.

Le week-end du 27/28 janvier, 12 lycéens se sont retrouvés pour leur 2ème temps fort intitulé "Du souffle pour vivre" et ont étudié la conversion de St Paul à travers les 3 récits des Actes des Apôtres.

**Veillée pour les couples
en espérance d'enfant**
Par la fraternité Notre-Dame de la Daurade

Le mardi 19 Mars
De 20h30 à 22h
Eglise N-D de la Daurade

Que tout m'advienne selon ta parole (Luc, 1,38)

Paroisses Cathédrale
St Aubin - St Etienne - N-D de la Daurade - N-D la Daurade

Dieu nous appelle tous à la conversion d'une manière unique !

Cette préparation dans une abbaye leur a permis de participer à certains offices et de rencontrer une moniale qui les a initiés à la prière du chapelet.

En tant qu'animateurs, nous vivons, nous aussi, des temps très forts avec ces jeunes dynamiques et motivés ainsi que des moments d'échanges très riches qui témoignent, de leur part, d'une réelle volonté de se rapprocher du Christ !

Nous vous remercions de les porter dans vos prières jusqu'à la cérémonie de Confirmation qui aura lieu à la Cathédrale le 09 juin 2024.

L'équipe de préparation à la confirmation

Cécile, Marion, Père Vincent, Jean-Paul



Les anges gardiens du catéchisme



Nouvelles et nouveauté au sein de notre groupe !

- Nouvelles

Le groupe des « Anges Gardiens » du Catéchisme permet aux catéchistes absents de savoir que la rencontre de catéchisme est assurée. Quel soulagement !

A chaque demande d'aide (prévue ou imprévue), quelques minutes suffisent pour qu'un membre du groupe se propose.

C'est l'occasion d'une immense action de grâce pour le dévouement de chacun et les liens créés. Merci à vous chers membres du groupe !

Concrètement : un catéchiste empêché d'assurer sa séance lance un appel dans notre groupe WhatsApp.

Vous n'êtes pas disponible ?

Ce sera pour une autre fois.

Vous êtes disponible ?

Vous avez carte blanche pour témoigner du Seigneur auprès des enfants.

L'engagement est ponctuel et vous restez entièrement libre d'intervenir ou pas.

Votre objection principale est peut-être : « Mais que dirais-je à ces enfants ? ».

Une nouvelle proposition peut aider à la lever :

- Nouveauté

« Que leur dirais-je ? ». De vous, rien La Parole de Dieu.

« Comment ? » En racontant.

« Seul ? » Par deux.

« Par cœur ? » Non, avec votre cœur et vos mots, un texte que nous prions ensemble.

« Sans rien ? » Avec des supports et vos deux mains.

« C'est trop compliqué ! » Comment le savoir sans essayer ?

Oui : nous vous proposons de conter des passages de la Bible aux enfants

Soyez nos « anges » : conteurs ou pas, nous avons besoin de vous tous.

Les enfants et les catéchistes vous remercient. Le Seigneur vous bénit.

« - ... Seigneur, ces « anges » sont-ils fous ?

- Fous de transmettre, oui, je crois, mais c'est à cause de moi, ne leur ai-je pas dit :

« Allez, de toutes les nations faites des disciples » ? »

Matthieu 28, 19

Contact : catechisme.pcdt@gmail.com



Apporter la Communion aux malades

L'Eucharistie est centrale dans la vie chrétienne.

Notre communauté se doit de faire participer à la célébration eucharistique ceux qui, pour des raisons de santé, ne peuvent plus venir à l'église.

Nous devons être particulièrement attentifs à ceux que l'âge, la maladie ou le handicap risquent de couper de la vie de l'Église.

Le rituel des sacrements pour les malades nous explique l'importance de ce geste :
« Porter la communion à un malade est un geste de foi et une démarche fraternelle de la communauté eucharistique envers ses membres absents : un membre de l'assemblée eucharistique (prêtre ou laïc désigné à cet effet) apporte à celui qui ne peut y participer le réconfort de la Parole et le pain ou le vin eucharistique partagé dans l'assemblée. De cette manière, le malade reste uni à cette assemblée et il est soutenu par ce geste de fraternité chrétienne. »

Le SEM, Service Évangélique des Malades, constitué d'une quinzaine de paroissiens des 4 clochers, a reçu cette mission du curé. Nous avons eu un enseignement du Père Vincent sur les gestes à avoir pour bien remplir ce rituel.

Chaque semaine nous apportons la Communion à nos frères et sœurs malades chez eux, juste après la messe dominicale ou celle de la semaine. Avant de commencer, nous partageons un moment fraternel qui pourra nourrir notre prière. Ensuite, nous veillons à la dignité de la célébration : nous installons sur une jolie nappe ou napperon la custode, une bougie, une croix et des fleurs lorsque c'est possible. Enfin nous prenons le temps de célébrer et de partager ce qui a été vécu en assemblée.

Nous organisons également des messes, célébrées par le Père Vincent et le Père Jean-Jacques, dans les maisons de retraite des jardins d'Arcadie, du Docteur Marie rue Ozenne et de la Colombette.

Lors de ces visites, nous donnons aux malades des nouvelles de la paroisse (nous leur apportons les Nouvelles !) pour qu'ils gardent le lien avec les paroissiens.

Nous confions à vos prières tous ces frères et sœurs que vous ne voyez pas mais qui font partie de notre communauté paroissiale.

« Ce que nous avons contemplé, ce que nous avons entendu, nous vous l'annonçons à vous aussi, pour que, vous aussi, vous soyez en communion avec nous. Et nous, nous sommes en communion avec le Père et avec son Fils, Jésus Christ. »

Lettre 1 Jn 1,3

Marie Gorrias



Veillée des Mères de famille

Témoignage :

“Six jours avant Noël, nous avons pris une soirée pour se retrouver face au Christ pour une veillée des mamans... Quelle folie dans ce joyeux tourbillon de l'aveut !

Et pourtant, ne serait-ce pas un appel pour prendre le temps de me retrouver face à face, cœur à cœur avec Lui ?

Cela m'a demandé un peu d'organisation, de motivation à la dernière minute pour sortir dans le froid après une journée bien remplie et à

20h30 je pousse les portes de la cathédrale. Je sens qu' Il m'attend.

Portée par la musique, les chants, les sourires des unes et des autres et surtout le silence et cette lumière qui me pousse à me mettre devant Lui...

Et je pose mon sac, mes innombrables “to-do list”... La Vierge Marie veille sur nous



tandis que nous lui confions tour à tour chacun de nos enfants. Le témoignage d'une mère, des lectures de textes, le violon, le piano et une voix nous accompagnent tout au long de cette heure pour nous.

Tout doucement mon cœur s'allège, bien qu'entourée par toutes ces "sœurs dans le Christ" je sens Sa présence, poussée par Marie qui me porte et me donne cette force dans la maternité au quotidien.

Merci Marie et Mon Dieu pour ces rendez-vous précieux et offerts, merci aux organisatrices et à toutes les femmes présentes qui partagent et portent nos prières".

Une Mère de Famille témoignant sur sa dernière Veillée en décembre

***Vous toutes Mères de famille de tous âges, soyez les bienvenues
mercredi 13 mars à 20h30 à la cathédrale pour prier ensemble !
Confessions possibles durant cette veillée.***



Un nouveau choeur d'adultes

Une nouvelle association musicale voit le jour à la cathédrale Saint-Etienne : le Collegium Della Pietà.

Créé début 2024 sous l'impulsion du jeune chef Dimitri Ayache, cet ensemble vocal et instrumental s'attache à former des musiciens et musiciennes passionnés dans une atmosphère à la fois studieuse et chaleureuse.

L'association accueille des femmes et des hommes adultes de tous horizons désireux de découvrir et de perfectionner leur pratique du chant choral et de la musique plus largement.

Cette dynamique d'apprentissage, qui passe notamment par des masterclasses et des académies, s'ancre dans la tradition des collegiums de musique tels qu'ils existaient à l'époque baroque.

Les choristes, parfois accompagnés de chanteurs ou d'instrumentistes professionnels, explorent des répertoires éclectiques de la période médiévale à la création contemporaine allant des œuvres polyphoniques sacrées aux chants du monde en passant par les musiques de film ou encore le gospel.

L'ensemble propose au public toulousain plusieurs concerts durant l'année à la cathédrale Saint-Etienne auxquels s'ajoutent diverses productions dans des églises, festivals et lieux culturels de la région Occitanie.

Le Collegium Della Pietà porte également une mission liturgique en prenant part à l'animation de plusieurs offices religieux de la paroisse Saint-Etienne au cours de l'année.

Les répétitions ont lieu les jeudi de 20h à 22h à la Chapelle Sainte-Anne (attentante à la Cathédrale Saint-Etienne, 15 rue Sainte-Anne, 31000 Toulouse).

Plus d'informations par mail :
collegium.della.piet@gmail.com



Horaires des Messes et confessions

Cathédrale Saint-Etienne

Du lundi au samedi : 8h
 Dimanche : 10h30 (Liturgie pour les enfants)
 Confession : Jeudi 18h (Adoration)
 Samedi 11h - Mardi 12h30

Notre-Dame de La Dalbade

Vendredi : 18h30
 (Précédée des confessions à 17h30)
 Dimanche : 11h

Saint-Aubin

Mardi - Jeudi : 9h
 Dimanche : 9h30

Notre-Dame La Daurade

Lundi : 18h
 Samedi : 18h (Messe anticipée
 et bénédiction des mères)

Pour Pâques

SEM AINE SA I NTE

Les Rameaux 24 mars

18h	Notre-Dame La Daurade (messe anticipée le samedi 23/03)
9h30	Saint-Aubin
10h30	Cathédrale Saint-Etienne
11h	Notre-Dame de La Dalbade

Lundi Saint 25 mars

18h30	Messe Chrismale, cathédrale Saint-Etienne
-------	---

Jeudi Saint, Cène du Seigneur 28 mars

8h	Laudes, cathédrale
17h15	Saint-Aubin (avec les enfants du catéchisme), confessions
18h30	Avec Mgr de Kerimel, confessions et nuit d'adoration, cathédrale
18h30	Notre-Dame de La Dalbade, confessions
19h	Notre-Dame La Daurade (avec les étudiants), confessions

Vendredi Saint 29 mars

8h	Laudes, cathédrale
12h15	Lecture oecuménique de la Passion, cathédrale
15h	Chemin de croix, au départ de Saint-Jérôme
18h	Office de la Croix, suivi de confessions, Saint-Aubin
18h30	Office de la Croix, Mgr de Kerimel, cathédrale, confessions
18h30	Office de la Croix, Notre-Dame de La Dalbade
19h	Office de la Croix, Notre-Dame La Daurade (avec les étudiants)

Samedi Saint 30 mars

8h	Laudes, cathédrale
14h/18h	Confessions, cathédrale Saint-Etienne
21h30	Vigile Pascale avec Mgr de Kerimel, cathédrale
21h30	Vigile Pascale, Notre-Dame La Daurade (avec les étudiants)

Pâques 31 mars

9h30	Saint-Aubin
10h30	Cathédrale Saint-Etienne
11h	Notre-Dame de La Dalbade

PAROISSES CA THÉDRALE
 05 61 00 00 00

Pèlerinage à Lourdes

Lourdes 2024 - Le pèlerinage des aînés avec l'hospitalité diocésaine de Toulouse aura lieu à Lourdes du samedi 20 au dimanche 21 avril 2024. Les inscriptions sont ouvertes jusqu'au 15 mars 2024. Le thème de cette année : "Allez dire aux prêtres... que l'on y vienne en procession".

Pour en savoir plus, transmettre vos intentions de prière ou vous inscrire, contactez Valérie Niebisch 06.87.54.05.66 (secteur de Toulouse)

Toutes les fêtes mariales seront célébrées à 18h à Notre-Dame La Daurade :
8/04 (Annonciation), 31/05, 16/07, 15/08



Vie chrétienne

Baptêmes "Ils vont devenir enfants de Dieu"

ND La Daurade

Lou Hadi-Dubois (29/02)

Obsèques " Accueille-les Seigneur, dans le joie de Ton royaume"

St Aubin

Gérard de Courcelles (15/02)

St Etienne

Robert Monné (24/02)

ND de La Dalbade

Jean-Marie Harduin (29/02)



Agenda du mois

Mardi 5 mars : Veillée de carême pour les collégiens et les lycéens à 19h à la chapelle Ste Anne

Judi 7 mars : Veillée à l'Esprit Saint à 20h à la chapelle Ste Anne et confessions

Vendredi 8 mars : Chemin de croix à 15h pour les victimes d'abus

Vendredi 8 mars : Rencontre des jeunes pros à 19h au presbytère

Samedi 9 mars : Journée des serviteurs de notre paroisse

Mercredi 13 mars : Veillée des mères à la cathédrale à 20h30

Dimanche 17 mars : Dimanche de la Daurade - Offrande musicale à 15h suivie d'une conférence sur l'histoire des orgues de la Daurade avec Jan Willem Jansen

Mardi 19 mars : Veillée pour les couples en espérance d'enfant à 20h30 à ND La Daurade

Judi 21 mars : - Parcours Dieu en question à 20h30 Salle St Tarcisius : Jésus peut-il me sauver ? De quoi ?



Passage à l'heure d'été le dimanche 31 mars !



Nos accueils

Presbytère de la cathédrale

1, impasse de la Préfecture

du lundi au vendredi de 16h30 à 18h30 et samedi matin 10h à 12h - 05 61 52 03 82

Presbytère de la basilique Notre-Dame La Daurade

(pour les demandes de ceintures de la Vierge Noire) : 1, place de la Daurade

le lundi et le jeudi de 15h à 17h et le mardi de 18h30 à 19h30 (sauf vacances scolaires)